Swiss Confederation

## 50e session du Conseil des droits de l'homme

## Débat d'urgence sur la situation des droits humains des femmes et des filles en Afghanistan

Genève, le 5 Juillet 2022

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

La Suisse vous remercie pour ce débat d'urgence dont nous avons soutenu la tenue. Il s'agit de mettre en lumière la gravité des violations et abus auxquels font face les femmes et les filles en Afghanistan.

La Suisse condamne fermement les restrictions des droits et libertés imposées aux femmes et filles afghanes, notamment en matière d'accès à l'éducation, à l'emploi, à la liberté de mouvement et à la participation pleine, égale et significative des femmes à la vie publique et politique.

La Suisse tient à souligner que la situation des femmes et des filles se détériore dans un climat de peur et de terreur généralisé, de violations des droits de l'homme et de fermeture de l'espace civique. Les sévères restrictions à la participation dans la vie sociale et économique, à l'exercice du droit de réunion pacifique et de la liberté d'expression, ainsi que la fermeture de la Commission indépendante des droits de l'homme, l'attestent.

Enfin, nous appelons à la protection de tous les défenseurs et défenseuses des droits de l'homme et les femmes journalistes, en Afghanistan et en exil et saluons leur

Mission permanente de la Suisse auprès de l'Office des Nations Unies et des autres organisations internationales à Genève

Permanent Mission of Switzerland to the United Nations Office and to the other International Organizations in Geneva

courage et leur important travail. Nous les encourageons à poursuivre cet activisme, y compris depuis l'étranger.

La Suisse soutien pleinement le travail du Rapporteur spécial. Nous appelons à un renforcement de son mandat et des ressources qui lui sont accordées.

Pour conclure, l'inclusion significative de l'ensemble de la société afghane dans toute sa diversité, y compris les femmes, les filles et les minorités ethniques et religieuses, est essentiel pour une paix durable en Afghanistan. Une paix que les Afghans méritent.

Monsieur le Président,

La Suisse soutient le résultat de ce débat et se tient aux côtés des femmes afghanes. Je vous remercie.